
C O M U N E  D I  S E N I G A L L I A  
PROVINCIA DI ANCONA 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE N° 21  

Seduta del 24/03/2015 

OGGETTO: APPROVAZIONE DELLE LINEE DI INDIRIZZO PER LA REDAZIONE DEL 
PIANO DI RAZIONALIZZAZIONE DELLE SOCIETÀ PARTECIPATE DAL 
COMUNE DI SENIGALLIA AI SENSI DEL COMMA 611 DELL'ART. 1 DELLA 
LEGGE N. 190/2014. 

L’anno duemilaquindici addì ventiquattro del mese di marzo alle ore 16:30  nel Palazzo 

Municipale di Senigallia e nella solita sala delle adunanze consiliari. 

Previa convocazione nei modi di rito, si è oggi riunito, in seduta straordinaria il Consiglio 

Comunale. 

Fatto l’appello nominale risultano: 

 Consigliere Pres. Ass.   Consigliere Pres. Ass. 
1  Allegrezza Elisabetta * -  17  Marcantoni Fabrizio - * 
2  Angeletti Margherita  * -  18  Marcellini Massimo - * 
3  Battisti Paolo - *  19  Monachesi Enzo - * 
4  Brucchini Adriano * -  20  Papa Caterina - * 
5  Bucari Simonetta * -  21  Paradisi Roberto - * 
6  Bucci Vania * -  22  Pergolesi Enrico * - 
7  Cameruccio Gabriele - *  23  Perini Maurizio - * 
8  Canestrari Alan - *  24  Quagliarini Luciano - * 
9  Cicconi Massi Alessandro - *  25  Ramazzotti Ilaria * - 
10  Donatiello Giulio * -  26  Rebecchini Luigi C.D. - * 
11  Fiore Mario - *  27  Rimini Enrico - * 
12  Giacchella Massimiliano * -  28  Romano Dario * - 
13  Girolametti Carlo * -  29  Salustri Maurizio * - 
14  Gregorini Mauro * -  30  Sardella Simeone * - 
15  Mancini Roberto - *  31  Sartini Oliviano * - 
16  Mangialardi Maurizio * -      

T O T A L  E     P R E S E N T I     N° 16 
 

  Shikova Nataliya Consigliere Straniero Aggiunto - * 
  Rana Mohammad Ismail Consigliere Straniero Aggiunto - * 

 

Sono altresì presenti gli assessori: Ceresoni Simone, Curzi Paola, Meme' Maurizio, Paci 

Francesca Michela, Schiavoni Stefano. 

Essendo legale l’adunanza per il numero degli intervenuti, il Sig. Simeone Sardella nella 

qualità di Consigliere Anziano dichiara aperta la seduta, alla quale assiste il Segretario Comunale 

Dott. Morganti Stefano  

Chiama a fungere da scrutatori i Consiglieri Signori: 1°  Donatiello Giulio; 2° Pergolesi 

Enrico;  3° Allegrezza Elisabetta . 



Il Consigliere Anziano SARDELLA  enuncia l’argomento iscritto al punto 4 

dell’ordine del giorno dei lavori consiliari relativo a: “APPROVAZIONE DELLE LINEE DI 

INDIRIZZO PER LA REDAZIONE DEL PIANO DI RAZIONALIZZAZIONE DELLE SOCIETÀ 

PARTECIPATE DAL COMUNE DI SENIGALLIA AI SENSI DEL COMMA 611 DELL'ART. 1 

DELLA LEGGE N. 190/2014” e concede la parola all’Assessore alle Risorse Finanziarie, 

Francesca Michela Paci, per la relazione introduttiva. 

 

L’Assessore PACI : con questa delibera andiamo ad adeguarci a una previsione 

che è contenuta nel comma 611 della legge di stabilità per il 2015 con la quale in pratica 

il legislatore ritorna ancora una volta, come ha fatto numerose volte e talora anche con 

qualche oscillazione nel corso degli ultimi anni, sul tema delle partecipazioni societarie 

degli enti locali, chiaramente con l’intento di giungere a una razionalizzazione che può 

passare anche attraverso processi di messa in liquidazione, dismissione, eccetera eccete-

ra e in conseguenza di ciò ridurre i costi. Noi per la verità avevamo già votato in un 

Consiglio comunale dello scorso novembre un atto con cui appunto il Consiglio comu-

nale, a conclusione di un processo piuttosto lungo, reso lungo proprio dal fatto di queste 

continue modifiche normative che ci hanno obbligato ad aggiustare continuamente il ti-

ro, comunque a novembre dello scorso anno avevamo messo finalmente un punto fermo 

approvando in questa Assise un atto che avevamo denominato riassetto delle partecipa-

zioni societarie del Comune di Senigallia, sempre improntato a una logica di razionaliz-

zazione, efficientamento, riduzione dei costi per quanto intendiamoci, come credo vi sia 

noto, le partecipazioni che noi abbiamo non sono partecipazioni che comportino dei co-

sti, dei gravami o dei rischi, non comportano per la verità neanche grandi utili a parte 

l’eccezione di ASA, ma sicuramente non siamo in una situazione di esborsi da parte del 

bilancio comunale per sostenere le società partecipate. Avevamo già proceduto in que-

sto senso a novembre, ci torniamo su perché appunto c’è questo nuovo obbligo normati-

vo che in pratica vede protagonista il Sindaco o comunque gli organi di vertice delle 

amministrazioni interessate perché poi è il Sindaco che deve adottare un atto con cui di-

spone questa riorganizzazione, atto che poi va trasmesso anche alla Corte dei conti e 

pubblicato sul sito dell’Ente. Quello che noi oggi proponiamo di deliberare sono sem-

plicemente delle linee di indirizzo a cui poi il Sindaco si conformerà nell’adottare l’atto 

di sua competenza, perché la legge attribuisce a lui la competenza, entro, perché c’è un 

termine, il 31 di marzo prossimo. In buona sostanza con questa delibera noi andiamo a 

confermare quanto avevamo già deliberato a novembre, perché? Perché quello che ave-

vamo deliberato a novembre è perfettamente in linea con i principi oggi nuovamente 

sanciti da questo comma 611 della legge di stabilità, e quindi l’idea che debbano essere 

eliminate le società che non sono indispensabili al perseguimento delle finalità istituzio-

nali, tale era per esempio Convention Bureau Terre Ducali che già a novembre avevamo 



deciso di mettere in liquidazione, la soppressione delle società che risultino composte da 

soli amministratori o abbiano un numero di amministratori superiore al numero dei di-

pendenti, non ne abbiamo neanche una, l’eliminazione delle partecipazioni in società 

che svolgono attività analoghe svolte già da altre Società partecipate, è una situazione 

che non abbiamo e così via. C’eravamo quindi portati avanti con il lavoro, oggi adem-

piamo a questa nuova incombenza alla quale nella sostanza avevamo già adempiuto, 

con alcuni aggiustamenti, uno che deriva dalla delibera che abbiamo appena assunto in 

quanto la CIR 33 Servizi S.r.l. che a novembre avevamo deciso di mantenere per effetto 

della delibera che abbiamo appena approvato, noi usciremo da quella società in quanto 

cederemo le nostre quote all’ATA, e quindi è chiaro che con questa delibera ora ne dia-

mo conto, in più tutto il resto viene confermato quindi sostanzialmente tutte le parteci-

pazioni vengono confermate tranne la Convention Bureau Terre Ducali che come dice-

vo viene dismessa e tranne l’immobiliare BIC che viene messa in liquidazione, noi sia-

mo l’unico socio, quindi di fatto per effetto di questa messa in liquidazione rientreremo 

nella disponibilità dell’immobile che oggi la BIC gestisce. In più abbiamo inserito, 

sempre per adeguarci alle indicazioni della legge di stabilità, anche una linea di indiriz-

zo che fa riferimento alla governance societaria di Gestiport. Su Gestiport ci sono infatti 

i margini in occasione del prossimo rinnovo per intervenire sulla composizione del con-

siglio di amministrazione e del collegio sindacale andando verso un’ulteriore snellimen-

to che la dove si dovesse, uno degli scenari che non engono delineati in queste linee di 

indirizzo, trasformare Gestiport è chiaro che non è una decisione che prende da solo il 

Comune di Senigallia perché per l’appunto è una società, noi siamo socio di maggioran-

za ma chiaramente va condivisa con gli altri soci, si dovesse trasformare Gestiport da 

S.p.A. qual è attualmente, in S.r.l. si potrebbe anche passare dal consiglio 

d’amministratore all’amministratore unico, dal collegio sindacale a un unico revisore 

quindi con un risparmio chiaramente di costi sempre contenuti ma in questi anni abbia-

mo imparato a stare attenti veramente a tutte le tipologie di spese. Questo è il contenuto 

di questo atto di indirizzo con cui appunto il Consiglio comunale fissa alcune linee a cui 

poi si conformerà il Sindaco nel definire e approvare, così dice la norma, un piano ope-

rativo di razionalizzazione delle società e delle partecipazioni societarie, come vi dicevo 

da trasmettere alla Corte dei conti e da pubblicare sul sito dell’Ente entro il prossimo 31 

di marzo. 

 

Il Consigliere RAMAZZOTTI  (PD): per evidenziare come di queste società, non 

ritorno CIR 33 in quanto ne abbiamo appena parlato, sulla sua importanza, ma credo che 

sia ugualmente in questo piano di azione così come previsto da questo atto, queste linee 

di indirizzo siano fondamentali gli intenti in modo particolare con due società che riten-

go, a parte ribadisco il CIR 33, che siano da una parte la Gestiport che rappresenta per 



noi una opportunità fondamentale per il nostro turismo in questo momento così impor-

tante l’area del porto che ha visto nuove strutture inaugurate due domeniche fa e tante 

prospettive, per cui sicuramente fondamentale sarà la gestione e la collaborazione con 

questa società e dall’altra anche con Aerdorica, anche se la nostra quota partecipativa è 

poca cosa, ma credo che favorire il partecipare alle scelte o prevedere in che modo an-

che in questa società possa continuare la nostra partecipazione sia fondamentale per il 

ruolo che queste società, sia Gestiport che Aerdorica avranno per il nostro turismo. Cre-

do che a parte quelle sui servizi che ripeto hanno una importanza notevole ma è già stata 

sviscerata nella precedente pratica per cui non ci torno sopra, credo che per queste altre 

due chiedo proprio al Sindaco un impegno importante così come ci ha detto partecipan-

do direttamente anche ai lavori della Commissione perché possiamo trovare un modo 

nuovo, come è emerso dalle Commissioni, da una parte per valorizzare questo aeroporto 

che ovviamente ha vissuto un momento di grande difficoltà come tanti altri aeroporti nel 

nostro Paese e dall’altra anche capire come Gestiport possa evolvere e sfruttare al me-

glio tutte le potenzialità che quest’area così bella e così importante del nostro territorio 

ricopre. 

 

Il Consigliere Anziano SARDELLA pone in votazione, palese con modalità elet-

tronica, la proposta iscritta al punto 4 dell’ordine del giorno dei lavori consiliari che 

viene approvata con 16 voti favorevoli, nessuno contrario, nessuno astenuto come pro-

clama il Consigliere Anziano ai sensi di legge. 

 

Il Consigliere Anziano SARDELLA pone in votazione, palese con modalità elet-

tronica, l’immediata eseguibilità dell’atto deliberativo che viene approvata con 16 voti 

favorevoli, nessuno contrario, nessuno astenuto come proclama il Consigliere Anziano 

ai sensi di legge. 

 

Tutto ciò premesso 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE  

- Visto l'argomento iscritto al punto 4 dei suoi lavori; 

- Udita la relazione dell'Assessore alle Risorse Finanziarie, Francesca Michela Pa-

ci; 

- Vista la Legge 23 dicembre 2014, n. 190 “Disposizioni per la formazione del bi-

lancio annuale e pluriennale dello Stato” (Legge di stabilità 2015), pubblicata nella GU 

Serie Generale n. 300 del 29.12.2014 - Suppl. Ordinario n. 99, entrata in vigore il 1 

gennaio 2015 ed in particolare l’art. 1 comma 611 e seguenti; 



- Dato atto che il comma 611 della Legge n. 190/2014 prevede, tra l’altro, che gli 

enti locali, a decorrere dal 1º gennaio 2015, avviino un processo di razionalizzazione 

delle società e delle  partecipazioni  societarie  direttamente  o  indirettamente possedu-

te, in modo da conseguire la riduzione delle stesse entro  il 31 dicembre 2015, anche te-

nendo conto dei seguenti criteri:  

a) eliminazione delle società e delle partecipazioni societarie non indispensabili al per-

seguimento delle proprie finalità istituzionali, anche mediante messa in liquidazione 

o cessione;  

b) soppressione delle società che risultino composte da soli amministratori o da un nu-

mero di amministratori  superiore a quello dei dipendenti;  

c) eliminazione delle partecipazioni detenute in società che svolgono attività analoghe o  

similari  a  quelle  svolte  da  altre società partecipate o da enti pubblici strumentali, 

anche mediante operazioni di fusione o di internalizzazione delle funzioni;  

d)  aggregazione  di  società  di  servizi  pubblici  locali  di rilevanza economica;  

e)  contenimento  dei  costi  di  funzionamento,  anche  mediante riorganizzazione degli 

organi amministrativi e di controllo e delle strutture aziendali, nonché attraverso la 

riduzione delle relative remunerazioni; 

- Preso atto che il comma 612 prevede che  i  sindaci  e  gli  altri organi di vertice 

delle amministrazioni  di  cui  al  comma  611,  in relazione  ai  rispettivi  ambiti  di   

competenza,   definiscono   e approvano,  entro  il  31  marzo  2015,   un   piano   opera-

tivo di razionalizzazione delle società e delle partecipazioni societarie direttamente o 

indirettamente possedute, le modalità e  i  tempi  di attuazione,  nonché  l'esposizione  in  

dettaglio  dei  risparmi  da conseguire. Tale piano, corredato di un'apposita relazione  

tecnica, è trasmesso alla competente sezione  regionale  di  controllo  della Corte  dei  

conti  e  pubblicato  nel  sito  internet  istituzionale dell'amministrazione interessata; 

- Considerato che il Comune di Senigallia ha da tempo avviato il processo di ra-

zionalizzazione delle società partecipate e che, in particolare, con propria deliberazione 

n. 89 del 26.11.2014 ha approvato, in base a quanto previsto dal comma 569 della Leg-

ge di Stabilità 2014, così come modificato dall'art. 2, comma 1, Legge n. 68/2014, il 

nuovo assetto delle società partecipate dal Comune di Senigallia ai sensi della L.F. n. 

244/2007, art. 3, comma 27 e dei commi 568-bis e 569 della Legge 147/2013”; 

- Considerato, inoltre, che, nella deliberazione citata, richiamando anche la prece-

dente propria deliberazione n. 66/2009, sono state assunte le seguenti decisioni: 
 

N. SOCIETÀ QUOTA DECISIONE 

1 AERDORICA S.P.A. 0,0559% MANTENIMENTO 
2 AGENZIA PER IL RISPARMIO 

ENERGETICO S.R.L. 
7,692% MANTENIMENTO 

3 AZIENDA PER I SERVIZI 
AMBIENTALI S.R.L. 

24,34% MANTENIMENTO 



4 CONVENTION BUREAU 
TERRE DUCALI S.C.R.L. 

3,62% DISMISSIONE 

5 GESTIPORT S.P.A. 72,50% MANTENIMENTO 
6 IMMOBILIARE B.I.C. S.R.L. 100% LIQUIDAZIONE 
7 MULTISERVIZI S.P.A. 16,86684% MANTENIMENTO 
8 CIR33 SERVIZI S.R.L. 21,45% MANTENIMENTO 

 

- Rilevato che con proprio atto n. 20 del 24/03/2015 si è deliberata la cessione a ti-

tolo oneroso all’Ambito Territoriale Ottimale di Ancona (ATO 2), già partecipata 

dall’ente, dell’intera quota di partecipazione nella società CIR33 SERVIZI S.R.L., pari 

al 21,45%, nel rispetto di quanto previsto dal comma 611 della Legge n. 190/2014; 

- Valutato come la decisione di dismissione di CONVENTION BUREAU TERRE 

DUCALI S.C.R.L. e lo scioglimento della società IMMOBILIARE B.I.C. S.r.l. siano 

perfettamente in linea con i criteri previsti dal comma 611 della Legge n. 190/2014, ri-

spettivamente lettere a) e c); 

- Tenuto conto che l’ente si è tempestivamente attivato mediante la messa in li-

quidazione di IMMOBILIARE B.I.C. S.R.L. con deliberazione di assemblea straordina-

ria del 15.12.2014 ed è imminente la pubblicazione del bando ad evidenza pubblica per 

la vendita delle quote di Convention Bureau Terre Ducali; 

- Considerato che non sussiste il caso di cui alla lettera b) del comma 611 e che 

l’ente non ha delle partecipazioni rilevanti tali da poter deliberare autonomamente 

l’aggregazione tra le società che svolgono società di servizi  pubblici  locali  di rilevan-

za economica; 

- Sottolineato che, in forza di quanto previsto alla lettera e), con riferimento alla 

GESTIPORT S.P.A., unica società controllata dall’ente, è necessario procedere con una 

riorganizzazione della governance societaria tale da comportare dal prossimo rinnovo 

una significativa riduzione dei costi attualmente sostenuti per il Consiglio di ammini-

strazione e per il Collegio sindacale; 

- Ritenuto di dare mandato al Sindaco, quale rappresentante dell’ente in seno 

all’Assemblea dei soci della GESTIPORT S.P.A., di rappresentare quanto sopra indica-

to ai fini della razionalizzazione gestionale ed economica della struttura societaria pro-

ponendo anche eventualmente la trasformazione da società per azioni a società a re-

sponsabilità limitata che permetterà di sostituire il Consiglio di amministrazione con 

l’Amministratore unico e il Collegio dei revisori con il Revisore unico; 

- Preso atto del seguente parere favorevole reso ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. 

18/8/2000 n° 267 sull'Ordinamento degli Enti Locali: 

- dal Dirigente responsabile dell’Area Organizzazione e Risorse Finanziarie; 

- Con votazione palese che ha dato il risultato sopra riportato; 

D E L I B E R A 



1°) - DI CONSIDERARE  le premesse quale parte integrante e sostanziale del presente 

atto; 

2°) - DI CONFERMARE , ai sensi del comma 611 dell’art. 1 della Legge n. 190/2014, 

quanto già deliberato con proprio atto n. 89 del 26.11.2014 che prevede: 

- la conferma della dismissione della partecipazione comunale in CONVENTION 

BUREAU TERRE DUCALI S.C.R.L.; 

- la conferma dello scioglimento e conseguente messa in liquidazione della società 

IMMOBILIARE B.I.C. S.R.L., per le motivazioni riportate in narrativa ai sensi 

del comma 568 bis della Legge di Stabilità 2014 (Legge n. 147/2013); 

3°) - DI CONFERMARE , altresì, ai sensi del comma 611 dell’art. 1 della Legge n. 

190/2014, quanto già deliberato con proprio atto n. 20 del 24/03/2015 che prevede 

la cessione a titolo oneroso all’Ambito Territoriale Ottimale di Ancona (ATO 2), 

già partecipata dall’ente, dell’intera quota di partecipazione nella società CIR33 

SERVIZI S.R.L.; 

4°) - DI APPROVARE  le seguenti linee d’indirizzo sulle base delle quali il Sindaco, 

così come previsto dal comma 612 dell’art. 1 della Legge n. 190/2014, dovrà ap-

provare il piano di razionalizzazione delle società e partecipazioni societarie diret-

tamente o indirettamente possedute: 

- riorganizzazione della governance societaria della GESTIPORT S.P.A., unica so-

cietà controllata dall’ente, tale da comportare dal prossimo rinnovo una significa-

tiva riduzione dei costi attualmente sostenuti per il Consiglio di amministrazione 

e per il Collegio sindacale anche eventualmente attraverso la trasformazione da 

società per azioni a società a responsabilità limitata che permetterà di sostituire il 

Consiglio di amministrazione con l’Amministratore unico e il Collegio dei revi-

sori con il Revisore unico; 

5°) - DI DARE MANDATO  al Sindaco, quale rappresentante dell’ente in seno 

all’Assemblea dei soci della GESTIPORT S.p.a., di rappresentare quanto sopra in-

dicato ai fini della razionalizzazione gestionale ed economica della struttura socie-

taria;  

6°) - DI IMPARTIRE  al Sindaco l’indirizzo a partecipare all’assemblea dei soci della 

GESTIPORT S.P.A. e votare favorevolmente le operazioni di razionalizzazione 

che saranno attuate in tema di governance e dei relativi costi; 

7°) - DI DELEGARE  il Dirigente dell’Area Organizzazione e risorse finanziarie a por-

re in essere gli atti necessari a dare esecuzione al presente deliberato; 



8°) - DI TRASMETTERE  la presente deliberazione alla Corte dei Conti, Sezione Re-

gionale di Controllo Marche, ai sensi del comma 611 della Legge 190/2014; 

9°) – DI DICHIARARE  il presente atto immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 

134 del D. Lgs. 18/8/2000 n° 267 mediante separata votazione palese che ha dato 

il risultato sopra riportato. 

• • • • • •  



Letto, confermato e sottoscritto 

 Il Consigliere Anziano Il  Segretario Comunale 

 Simeone Sardella  Morganti Stefano 

 

Per copia conforme ad uso amministrativo. 

Lì, 

 

 

La presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio dal 16 aprile 2015 al 1 maggio 2015 ai sensi dell’art. 124, 

1° comma, del D.Lgs. 18/8/2000, n° 267. 

Lì, 5 maggio 2015 Il       Segretario Comunale 

  

La presente deliberazione, non soggetta a controllo, è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134 del D.Lgs. 18/8/2000, n° 

267, in data 27 aprile 2015, essendo stata pubblicata il 16 aprile 2015 

Lì, 28 aprile 2015 Il       Segretario Comunale 

  

Spazio riservato all’eventuale controllo preventivo di legittimità, richiesto ai sensi dell’art. 127 del D.Lgs. 18/8/2000 n° 
267: 

 

 

 

  

 

Per copia conforme ad uso amministrativo. 

Lì, 
 
 


